

# パラリンピックは恩返しができる場所

8月28日～9月8日にかけてフランスで行われた、パリ2024パラリンピック競技大会。各競技で白熱した試合が繰り広げられる中、町出身の田中愛美選手が車いすテニス女子ダブルスで金メダルを獲得。この競技が正式種目として初めて実施された1992年のバルセロナ大会から前回の東京大会までの8大会全てでオランダのペアが優勝していました。今回、今回上地結衣選手・田中愛美選手ペアがこれを止め、日本勢初の金メダルに輝きました。9月15日には、町を表敬訪問し、その喜びを報告。今回は、田中選手の生い立ちや本大会出場への思いなどをお届けします。

たなか まなみ  
**田中 愛美さん**



—— 巧みなショットと粘り強いプレーで勝利に貢献した田中選手。初めに、金メダルを獲得した率直な感想を聞かせてください。

パラリンピックは普段より開催期間の長い大会で、かつ、決勝は特にラリーが長く続いたのもあって、終わった瞬間は、自分にとっての一番最後の試合が終わったという開放感がすごく強かったです。翌日、上地結衣選手がシングルスで金メダルを獲得されて、「史上初の単複金メダル」と言われているのを聞いて、改めてダブルスで金メダルを取ったことに大きな意味があったんだと実感しました。

—— 車いすテニスを始めたきっかけは。

車いすテニスとの出会い

会から今回のパリ大会まで特に意識して取り組んだことは。

東京大会のときは、大きな舞台に慣れないから最高のプレーはできないはずないと分かった上で、それならできないなりにやれることをやろうと思っていました。

でも、東京大会を経てグラウンドスラムに出場するようになってから、できないなりに頑張るだけだと絶対に勝てないと気づいて、バックハンドのスライスなどの得意ショットは、常に最高のプレーができる前提でないといけないという意識で練習を重ねました。

—— 田中選手にとってパラリンピックと他の大会との違いとは。

健常のテニスだと、オリンピックよりもグラウンドスラムの方が重要だという風潮が強いですが、車いすテニスは、一般的にパラリンピックの方が注目度が高いと思います。パラリンピックは、普段テニスを見ていない人でも見てくれるイメージがあるので、高校生のときに怪我をしてから今まで支えてくださった多くの方に恩返しができるという点で、自分の中で一番気持ちの入るの、やっぱりパラリンピックですね。

## パラスポーツは身近な存在

—— 車いすテニスやパラスポーツの魅力とは。

パラスポーツを見る上では、健常スポーツのパラバージョンというより、一つのスポーツとして考えてもらう方が楽しめると思います。健常のプロスポーツって、自分がプレーするにはちょっと遠い存在に感じるけど、パラスポーツの方が、自分で試してみたときに、「意外とやれて楽しいかも」って感じてもらえると思うんですよね。なので、見ることももちろんですが、実際に体験してもらうことでより身近な存在になると思います。

—— 今後の目標や展望は。

毎年世界マスターズにシングルスで出場することです。そのために、グラウンドスラムでベスト4に安定して入ることを目標にしています。

あとは、ジュニアの育成にも関わりたいですし、それをサポートする親側の気持ちにも立って、両方が上手くいくようお手伝いができる立場になっていきたいかなと思います。



© Daniel Kopatsch  
ダブルス決勝では「負けるイメージは湧いていなかった」という田中選手

中学1年生から部活動で硬式テニスを始めて、高校でも続けていました。高校1年生の冬に自宅で怪我をしてしまい、車いすでの生活になりました。

実は、初めは車いすテニスをやる気がなくて。車いすテニス自体は知っていましたが、知っていたからこそ、「横に移動できないし走れないのに、どうやってボールを打つんだ」と思っていて、健常と同じようなテニスはできないという認識だったんです。

それでも、私は本当に部活動が大好きで、部活動でできた友達と最後まで部活動をやり切りたい気持ちがあったので、顧問の先生に「テニスはしなくてもいいからみんなのサポート役として部活動を続けたい」と話したら、先生が「どうせやるんだったら、プレー

## パラリンピックへの思い

その後、一緒に練習をさせてもらったり、対戦した選手が大きな大会に出場されていたりすることで、この人たちが超えるのには時間がかかるかもしれないけど、その近くに行くことはできるかもしれないという意識が芽生えて、開催が決まっていた東京パラリンピックに挑戦しようと思ったんです。

—— 4年前の東京パラリンピック(以下「東京大会」)では惜しくもメダル争いに届かず、悔しい思いをしたという田中選手。東京大



役場前の懸垂幕でお祝い



多くの町民が田中選手の表敬訪問に集まった